La Federación de Piragüismo ve «inviable» crear una lámina estable en Naval Gijón para los niños

El PSOE aboga por azudes hinchables en el río Piles y pide estudiar una solución en los dos años que durarán las obras de renaturalización

MARCO MENÉNDEZ



GIJÓN. El entorno de Naval Gijón no es el lugar ideal para la iniciación de los niños en el piragüismo; el «sitio idóneo» es el río Piles. Esa es la opinión del presidente de la Federación de Piragüismo del Principado de Asturias, Miguel Ángel Gallo, quien ayer se reunió, en la Casa del Pueblo, con el portavoz municipal del PSOE, Luis Manuel Flórez, Floro, y los concejales Marina Pineda y José Ramón Tuero, así como los representantes de la ejecutiva local socialista Jacobo López y Javier Bernabé. El presidente federativo lo tiene claro: «El Piles, en término de promoción, es una re-ferencia nacional en aguas tranquilas». Es más, explicó que cuando se hizo el anillo navegable, en 2003, «en pocos años se triplicaron las licencias y se duplicaron las medallas en los campeonatos de España».

El cierre del anillo navegable supuso para esta disciplina «una bajada de licencias», anotó. Para iniciar a los niños de 6 a 12 años en el piragüismo se necesitan unas condiciones muy concretas de la lámina de agua. Gallo explicó que «el sitio idóneo para la promoción es el río Piles, por los da-tos de licencias, medallas y resultados. Esto no se puede mezclar con un proyecto futuro en Poniente». Y razona el porqué. «Igual que el Piles es una lámina estable para aguas tranquilas, hay otra modalidad en piragüismo que es el kavak de mar. Poniente es probablemente el mejor sitio del norte de España para entrenar esa



Los socialistas José Ramón Tuero, Luis Manuel Flórez y Marina Pineda, ayer, en la Casa del Pueblo, con Miguel Ángel Gallo (segundo por la izquierda), con quien abordaron las fórmulas para recuperar el piragüismo en Gijón. JUAN CARLOS ROMÁN

modalidad, porque es una lámina de agua estable, pero es inestable para aguas tranquilas. Eso es lo importante». Y lo compara con la natación: «No se nos ocurre dar cursillos de natación a los niños en aguas abiertas». Tampoco sirve la dársena de Naval Gijón, pues, aunque parece una piscina, «la ola rebota en un lado y otro, y se forma una lámina inestable. Es inviable total mente».

Una vez descartada la opción de Naval Gijón, para el presidente de la federación asturiana sólo hay una alternativa y no es otra que el río Piles. Incluso en las inMiguel Ángel Gallo asegura que «el sitio idóneo para la promoción es el río Piles. Es una referencia nacional»

Plantea una instalación que retenga el agua junto al parque de los Hermanos Castro y cree una lámina estable hasta Las Mestas mediaciones de El Molinón, «La alternativa es poder poner allí cualquier tipo de retención de agua. La lámina iría desde el Parque Inglés hasta el Grupo Covadonga y las instalaciones de Las Mestas, donde tenemos los hangares municipales y el Grupo tiene los suvos. No haría falta hacer una instalación nueva. Simplemente, si se pudiera retener el agua allí, la lámina estable llegaría hasta arriba». Su conclusión está clara: «Es el sitio idóneo, es el sitio. Es una referencia a nivel nacional en promoción».

Y los socialistas defienden aho-

ra esta misma idea. Luis Manuel A juicio de Flórez, lo último que se viene hablando sobre este asunto «lo que hace es confundir más que aclarar». El portavoz socialista secunda el planteamiento de Miguel Ángel Gallo e indicó que «no puede ser la zona de Naval Gijón y sí tenemos un lugar, que es el Piles, donde podemos pensar en unos azudes hinchables».

No obstante, el portavoz municipal defiende que lo primero es comenzar con las obras de renaturalización del Piles y «ahí se va a generar un tiempo que de-



La agenda más completa del ocio en Asturias

conciertos, espectáculos musicales, planes con niños, rutas, cine, teatro y muchas actividades más





PLANTEAMIENTOS

Miguel Ángel Gallo

En Naval Gijón: La federación rechaza esta opción debido a que no se genera una lámina de agua lo suficientemente estable para que los niños la puedan usar. Sí es una buena zona, anota, para kayak de mar. En el Piles: El presidente de

la federación plantea una instalación que retenga el agua junto al parque de los Hermanos Castro v crear una lámina de agua hasta Las Mestas. José Ramón Tuero

Se desmarca del proyecto de IU: Respalda la propuesta de la federación y asegura que es la que siempre mantuvo, aunque no se incluyó en el proyecto del río por la escasa comunicación con Medio Ambiente (IU).

beríamos aprovechar entre todos para dar una respuesta definitiva una vez que acaben las obras». E incidió en la postura del PSOE local cuando remarcó que «nuestra propuesta es clara. Es pensar en el Piles como un lugar donde se pueda generar esa lámina estable, que sea segura y donde nuestros chavales más jóvenes puedan iniciarse»

No dejó Flórez pasar la oportunidad de atacar al actual equipo de gobierno cuando dijo que «esto ya lo sabía el tripartito. Una vez más, yo creo que nos han engañado o, por lo menos, no han sido claro con sus posicionamientos ante la ciudad de Gijón». Por ello, exigió que «se estudien más a fondo las cosas». Es más, pidió que «seamos un poquitín serios entre todos y demos respues-tas serias a nuestros ciudada-

Por su lado, José Ramón Tuero, que fue concejal de De-portes durante el anterior mandato, explicó que su departamento siempre apoyó esta opción y «en las pocas veces que hablamos a posteriori de que se presentó el proyecto en Europa, sí que se dijo». Apuntó que de ahí surgió la idea de un pantalán junto a El Molinón.



Una de las compuertas del río, ayer, completamente bajada, dejando fluir libremente el agua del río. J. C. ROMÁN

El PSOE asume que fue «un error» no incluir los azudes en el proyecto

El equipo de gobierno califica de «insólita» la postura de los socialistas, a quienes culpabiliza, junto a IU, de que en el Piles no haya piragüismo

M. MENÉNDEZ

GIJÓN. El PSOE defendió ayer la instalación de azudes hinchables en el Piles para generar una lá-mina de agua estable que permita la práctica del piragüismo a niños de seis a doce años. A la pregunta de si fue un error del ante-rior equipo de gobierno no haberlos incluido en el proyecto de renaturalización del río enviado a la Fundación Biodiversidad, el conceial José Ramón Tuero respondió: «Todos cometemos errores». Es más, aseguró que dicho proyecto fue elaborado por la Con-cejalía de Medio Ambiente, presidida por Aurelio Martín (IU), pero «con la de Deportes, la cual yo tenía la responsabilidad de asumir, no hubo mucha comuni-

cación», al contrario de lo que ocurrió con el Grupo Covadonga.

Tuero defiende que en los dos ños que duren las obras en el río se estudie una solución para conseguir, «sí o sí, una lámina estable para la iniciación» del piragüismo, para que «los críos puedan aprender y seguir multipli-cándose las licencias y a medio plazo conseguir éxitos deportivos como el de Sara Ouzande el fin de semana pasado, cuando lo-gró una medalla de bronce en el mundial y va a ser candidata segura para medalla en los juegos de París».

El concejal socialista, ahora en la oposición, apuntó que «los tiempos han cambiado, hay otros gestores y hay que aprender de

«No engañemos ni olvidemos que el río estaba contaminado y había cianobacterias. Hay un problema todavía»

los errores». No obstante, defendió la necesidad de la renaturalización del Piles porque «no engañemos ni olvidemos que el río estaba contaminado, que había cianobacterias y el Grupo Covadonga tenía un protocolo para cuando un niño caía al agua. Había un problema y hay un proble-ma todavía». No obstante, remarca que «algunos siempre defendimos la compatibilidad de la práctica deportiva en el río».

«Que no estorben»

El equipo de gobierno calificó ayer de «insólito» este posicionamien-to, cuando «el PSOE e IU son los únicos responsables de que hoy por hoy no sea posible la práctica del piragüismo en el río Piles», indicó su portavoz, Jesús Martí-nez Salvador. El concejal de Foro apuntó que, «si tienen soluciones al problema que ellos mismos crearon, que las aporten y estaremos encantados de estudiarlas; de lo contrario, mientras este gobierno sigue trabajando en ellas, que no estorben».

GIJÓN

Cecilia Bethencourt asume la dirección económica del Ayuntamiento

Carla Álvarez Sanjurjo, al frente de Empleo P. 4

DEPORTES

Rogelio García, sobre el Sporting: 'Malas sensaciones'

CULTURA

El pop art irónico de Javier Melús llena de color el espacio cultural El Muro P. 43

VERANO

«Gijón debería ser capital de la sidra; ni Frankfurt ni San Sebastián»

Samuel Trabanco, ganador del Elogio de Oro 2023 con Camín **P. 45**



Zancos, bolos y rana en Cimavilla

